

PLENARIO DEL CONSEJO DE LA COMUNIDAD DE TRABAJO DE LOS PIRINEOS



Imagen de los representantes de los ocho territorios que forman parte de la CTP. S.E.

Aragón y Aquitania volverán a pedir a Europa apoyo para el Canfranc

Mantendrán un encuentro al máximo nivel político próximamente

D.A./EFE

HUESCA/ANDORRA LA VELLA. El Gobierno de Aragón insistirá, con el de Aquitania, ante las instituciones europeas en la necesidad de conseguir más apoyo financiero para la reapertura del ferrocarril de Canfranc.

En el proceso irá de la mano de la región francesa y colindante de Aquitania, según informó ayer el presidente de la Comunidad, Javier Lambán, en rueda de prensa en el marco del XXXIII Plenario del Consejo de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP), que tuvo lugar ayer en Andorra la Vella (Andorra). Los representantes de las regiones que participaron en el encuentro junto con Lambán, fueron el ministro de Asuntos Exteriores de Andorra y presidente en ejercicio de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, Gilbert Saboya, el presidente del Consejo Regional de Aquitania, Alain Rousset, el secretario de Asuntos Exteriores y de la Unión Europea de la Generalitat de Cataluña, Roger Albinysa Saigi; el lehendakari del Gobierno de Euskadi, Iñigo Urkullu, la consejera Regional de Languedoc-Roussillon, Suzanne Delieux, el vicepresidente del Consejo Regional de Midi-Pyrénées, Marc Carballido, y la presidenta de Navarra, Uxue Barkos.

"Hay una posibilidad de avanzar en la reapertura porque a través de la gestión de los fondos del programa Poctefa se pueden poner pequeñas cantidades para infraestructuras y casualmente en este marco estamos Aquitania y Aragón, las dos zonas inte-

resadas en esta obra", remarcó. En este sentido, Lambán también explicó que recientemente Aquitania "ha dado un paso en Bruselas" poniendo en marcha un 'lobby' para forzar decisiones europeas a favor de la reapertura de Canfranc.

"Y hemos acordado con el presidente de Aquitania la adición de Aragón a ese 'lobby', así como hemos hablado de escenificar ambas comunidades, al máximo nivel político, nuestro apoyo y presión democrática ante la UE y los distintos estados para que esta actuación tan importante para Aragón sea una realidad cuanto antes y se tire adelante", anunció el presidente aragonés.

Con este objetivo se prevé celebrar próximamente un encuentro al máximo nivel ins-

tucional entre los presidentes de las dos zonas para tratar la cuestión.

Lambán, que recordó que Aragón persigue desde hace años la reapertura de Canfranc "trabajándola directamente con la Comisión Europea y el Gobierno de España", insistió en la importancia de esta estación de ferrocarril para la Comunidad.

>Hay posibilidad de avanzar en la reapertura a través del Poctefa

Según dijo a Efe el director general de Movilidad e Infraestructuras de Aragón, José Gascón, la inversión prevista por parte de España es de 110 millones para renovación de vías, la estación y señalización.

Por su parte, Aquitania ya ha invertido 100 millones en mejoras en la vía, y deberá aportar en el futuro otros 350 millones; mientras que la inversión conjunta entre Francia y España para las obras del túnel será de 58 millones.

La estación de ferrocarril de Canfranc se inauguró en julio de 1928, pero las conexiones internacionales con Francia quedaron suspendidas el 27 de marzo de 1970, cuando un tren de mercancías descarriló en el lado francés, provocando el derrumbe del puente de L'Estanguet,

con la consiguiente interrupción del servicio entre ambos países.

Cooperación

Asimismo, el presidente del Gobierno de Aragón destacó, por otra parte, la necesidad de foros como la CTP que demuestran "las ventajas que se pueden obtener de la cooperación". "Estas reuniones son impagables", dijo Lambán, quien insistió en que "aislados no podemos ir a ningún sitio y juntos podemos emprender cualquier meta".

En este sentido, conminó a que las universidades aprovechen estas oportunidades de cooperación y apoyó la creación de un observatorio del cambio climático de los Pirineos, "un proyecto puntero", sobre el que apostó por concentrar la atención desde los ámbitos políticos y técnicos.

El presidente también se refirió al programa Poctefa y a "las oportunidades de financiación que aporta a ambos lados de los Pirineos". "Permite que se sigan fomentando hábitos de colaboración de instituciones públicas y privadas", recalzó.

Asimismo, felicitó a Andorra por su gestión durante los dos años que ha ostentado la presidencia de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos.

Por otro lado, los presidentes de las comunidades participantes en la CTP (las regiones francesas de Aquitania, Lengadoc-Rosellón y Midi-Pyrénées, más Aragón, Cataluña, Euskadi, Navarra y Andorra) se reunieron ayer para tratar cuestiones que afectan a los Pirineos.

Las diferentes regiones, tal como destacó el ministro de Asuntos Exteriores de Andorra, Gilbert Saboya, valoraron de forma muy positiva el incremento de un 12 % por parte de las instituciones europeas a la asignación presupuestaria al programa Poctefa, "especialmente en un contexto económico difícil".

"Lo entendemos como un gesto de confianza en la CTP como autoridad de gestión", resaltó Saboya.

Entre las cuestiones comunes que se pusieron sobre la mesa destaca la preocupación por el cambio climático y su afectación a los Pirineos, por lo que se entiende que el proyecto del Observatorio Pirenaico del Cambio Climático debe ser una prioridad.

También, según coincidieron los diferentes presidentes regionales, en la necesidad de potenciar y dar más visibilidad a la CTP. "Nos falta integrar mucho más la visión fronteriza en las políticas regionales y nacionales", concluyeron.

Durante el XXXIII Consejo Plenario de la CTP también se produjo el cambio de presidencia de la institución y Andorra, tras dos años de presidencia, cedió el cargo a Aquitania.



Lambán se dirige al plenario de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos. S.E.

Valoran el incremento del 12 por ciento en el Poctefa

Los ocho territorios de la CTP reafirman su compromiso con la cooperación transfronteriza

D.A.

HUESCA. Los ocho territorios de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP) reafirmaron su compromiso con el desarrollo de la cooperación transfronteriza con la firma de la Declaración Común de Presidentes, en el marco del XXXIII Consejo Plenario de la CTP, que tuvo lugar ayer en Andorra la Vella. Los territorios son las regiones francesas de Aquitania, Languedoc-Rosellón y Midi-Pyrénées, más Aragón, Cataluña, Euzkadi, Navarra y Andorra.

El presidente saliente de la CTP, Gilbert Saboya, ministro de Asuntos Exteriores de Andorra, definió a la CTP como "el organismo impulsor para dar visibilidad a los Pirineos no solo en España y Francia, sino también en el resto de la Unión Europea, como se hará en el próximo encuentro en París de la COP21".

Asimismo, según destacó Saboya, las diferentes regiones valoraron de forma muy positiva el incremento de un 12 % por parte de las instituciones europeas a la asignación presupuestaria al programa Poctefa, "especialmente en un contexto económico difícil", informa Efe. "Lo entendemos como un gesto de confianza en la CTP como autoridad de gestión", resaltó Saboya.

En el Plenario de la CTP se hizo efectivo el traspaso de la pre-

sidencia de la CTP, que tras dos años de Andorra, pasa el testigo al presidente del Consejo Regional de Aquitania, quien la ostentará hasta 2017.

"Es un honor y un verdadero placer para nosotros ostentar la próxima presidencia de la CTP, organismo impulsor de proyectos estructurantes que debe llevar su mensaje a Bruselas. Una de las misiones de la CTP debe ser preservar la pluralidad lingüística de los territorios que la integran para proteger nuestra diversidad", expuso el presidente del Consejo Regional de Aquitania, Alain Rousset.

Junto a la reapertura de la línea ferroviaria del Canfranc, el presidente de Aragón, Javier Lambán subrayó la labor de la CTP en la lucha contra el cambio climático y la relación entre

las universidades de las diferentes regiones.

El secretario de Asuntos Exteriores y de la Unión Europea de la Generalitat de Cataluña, Roger Albornoz Saigí, destacó que la CTP es "la demostración de que la cooperación transfronteriza funciona y los ciudadanos lo ven en los resultados de los proyectos".

Por su parte, el lehendakari del Gobierno vasco, Iñigo Urkullu, incidió en que la CTP lleva más de 33 años fomentando la cooperación entre los ocho territorios que la forman.

La consejera regional de Languedoc-Roussillon, Suzanne Delleux, valoró que la CTP tiene que "ser siempre un actor de referencia en la gestión de proyectos transfronterizos aplicando un principio de solidaridad en los proyectos y en las fronteras".



Representantes de los territorios, ayer en Andorra. S.E.



Traspaso de la presidencia a Rousset. S.E.

Presidentes, un documento que recoge el compromiso de las autoridades de las regiones miembros de la CTP a trabajar para superar los desafíos, reducir los riesgos y desarrollar los potenciales económicos, ecológicos y culturales del espacio transfronterizo.

Declaración

El documento destaca la importancia del año 2015 para la CTP, ya que en este año se ha aprobado el Programa Interreg V-A España, Francia, Andorra (Poctefa 2014-2020), se ha confirmado a la CTP como Autoridad de Gestión del mismo y se ha lanzado la primera convocatoria de proyectos de este programa, que se abrió el 10 de septiembre y se cierra el 10 de noviembre de 2015.

La Declaración Común de Presidentes revela también la apuesta de los territorios por que la CTP, en su papel como Autoridad de Gestión del Poctefa 2014-2020, vele por el cumplimiento de la Estrategia Europa 2020.

En la solidaridad de la cooperación incidió el vicepresidente del Consejo Regional de Midi-Pyrénées, Marc Carbadillo, que animó a la CTP a "tener una visión a largo plazo y mirar al futuro con esperanza".

Finalmente, la presidenta de Navarra, Uxue Barkos, puso el foco en que la CTP es el "eje de actuación a la hora de encarar los retos de nuestras sociedades, ya que detrás de las instituciones están las personas, aunando los intereses de los ocho miembros de la CTP".

Los líderes políticos de los ocho territorios reiteraron su compromiso con los objetivos de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, un proyecto común emprendido hace ya más de 33 años que hoy ejerce, a nivel europeo, como actor de primer orden en materia de cooperación transfronteriza.

La jornada comenzó con la firma de la Declaración Común de

Con la firma de la Declaración Común, las autoridades de los ocho territorios asumen su compromiso para garantizar la implementación de proyectos verdaderamente transfronterizos y enfocados a la consecución de los objetivos enmarcados en las políticas europeas. Un año más, la CTP pone de manifiesto su compromiso con la conservación del patrimonio natural apostando por la continuación del Observatorio Pirenaico de Cambio Climático, un proyecto emblemático para la CTP.

La Comunidad de Trabajo de los Pirineos es un consorcio que tiene como principal objetivo contribuir al desarrollo del macizo pirenaico teniendo en cuenta sus retos, preservando sus riquezas y fomentando la cooperación territorial, en particular, la cooperación transfronteriza.

DECLARACIÓN CONJUNTA DE LOS PRESIDENTES

1. Destacan la singularidad de una Comunidad de Trabajo que integra territorios de dos Estados miembros de la Unión Europea y de un Estado tercero y que, desde hace más de 30 años, viene generando un clima de cooperación entre todos sus miembros y gestiona con éxito programas europeos de cooperación territorial. Expresan su satisfacción por la aprobación del Programa Operativo de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra (Poctefa) 2014-2020, por parte de las instituciones de la Unión Europea el 19 de mayo de 2015.

2. Se muestran satisfechos por el reconocimiento de la CTP como autoridad de gestión, ratificada en sus funciones por la Comisión Europea para el Programa Poctefa 2014-2020 y se comprometen a una puesta en marcha eficaz y eficiente de la 2ª generación del programa gestionado por la CTP.

3. Reafirman la necesidad de la acción colectiva transfronteriza para el desarrollo de los Pirineos

y, en consecuencia, la importancia del programa Poctefa como incentivo para la emergencia de proyectos transfronterizos. La promoción de la cooperación entre los actores públicos y privados de las dos vertientes de los Pirineos es indispensable para superar los desafíos, reducir los riesgos y desarrollar los potenciales económicos, ecológicos y culturales del espacio pirenaico.

4. Reafirman las prioridades establecidas en el Poctefa, que coinciden con las de la Estrategia Europa 2020 y animan a los actores pirenaicos a desarrollar proyectos de cooperación orientados a garantizar un desarrollo sostenible, innovador, generador de empleo e inclusivo. Este desarrollo deberá integrar la gestión del cambio climático en un territorio con un enorme valor natural, preservar y fomentar el uso sostenible de los recursos locales. Asimismo reforzará la competitividad y la innovación de las empresas y de la economía, la movilidad de bienes y personas y la inclusión social.

5. Son conscientes de la riqueza de la biodiversidad de los Pirineos, de su aportación al almacenamiento de carbono de la biosfera y de su vulnerabilidad frente al cambio climático, tal y como evidencian los estudios realizados por el Observatorio Pirenaico del Cambio Climático de la CTP. En este sentido confían en que la próxima Conferencia de las partes de la Convención Marco sobre el cambio climático de las Naciones Unidas (COP21) adopte un acuerdo ambicioso y dinamizador, que contribuya a conseguir el objetivo de limitar el calentamiento global.

6. Constatan que, teniendo en cuenta la reforma territorial en Francia, el mapa regional quedará sensiblemente modificado y las regiones francesas miembros de la CTP pasarán de las tres actuales, Aquitania, Languedoc-Roussillon y Midi-Pyrénées, a dos a partir del 1 de enero de 2016. Una de ellas será la resultante de la fusión de Languedoc-Roussillon y Midi-Pyrénées y la otra, de la fusión de Aquitania, Poitou-Charentes y Li-

mousin. En este sentido, toman nota de la propuesta de reforma de los Estatutos del Consorcio y del Reglamento de régimen interno y de funcionamiento, presentada por la presidencia andorrana para adaptarse al nuevo mapa territorial francés y mejorar aspectos del funcionamiento.

7. Toman en consideración las actuales negociaciones entre el Principado de Andorra y la Unión Europea y expresan su voluntad de reforzar la participación conjunta con Andorra en los programas comunitarios, en el marco del nuevo modelo de relaciones con la Unión Europea.

8. Los firmantes de esta declaración expresan su agradecimiento al Principado de Andorra por la labor realizada durante sus dos años de Presidencia y, en particular, por los esfuerzos para conseguir la aprobación del Poctefa. Igualmente, transmiten a la región de Aquitania sus mejores deseos de éxito para la presidencia entrante.